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第 ５ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和５年５月１２日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時４５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          栗 本 弘 太 

          石 井 久 子 

加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 竹 内 芳 美 

        幼児保育課長      竹 内  忍 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          指導主事        大 西  博 

                      柘 植 裕 之 

          事務局学校教育課    山 本  泉 

                      竹 内 久 恵  

傍   聴   者  なし 

 議     題  議案第１１号 令和５年度教育費補正予算（第３号）（案）について

（協議） 

 

 そ の 他  (1) 令和５年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告につい

て（報告） 

(2) 令和４年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 

（案）について（報告） 

 (3) 令和５年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果について 

（報告） 

(4) 令和５年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

                    (5) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第５回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第４回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 石井委員、腰嶋委員 

  第５回定例会会議録署名委員を指名した。 

   加古委員、石井委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 少年少女発明クラブ開校式  

知多市でも遂に発足しました。当初２０名の募集に対して５０名程度の応募があった

と聞いております。月１回程度の活動になるそうです。子どもたちは楽しそうに活動して

いました。 

 (2) スポーツ推進委員・スポーツ委員委嘱式 

   今年度は非改選期なので、新たに委員になった方に委嘱状をお渡ししました。例年、委

嘱式後に研修会と懇親会が開催されていましたが、懇親会については、新型コロナウイル

ス感染症対策として中止となりました。 

 (3) 尾張部都市教育長会議 

   会長が小牧市教育委員会中川教育長、副会長を犬山市教育委員会滝教育長と私で務め

ることとなりました。県教育委員会から「ラーケーションの日」についての話や、様々な

話がありました。 

(4) 東海北陸都市教育長協議会総会・研究協議大会・研修視察 

  富山県射水市で開催されました。射水市にもサッカー場が新設されていて、研修視察で

見てきました。 

(5) 第１回生涯学習地域推進員会議 

  今年度の各学校と地域をつないでいただくことや、「ちたっ子ボランティア」の活動に

ついての依頼をしました。 

(7) 知多市スポーツ競技全国大会出場選手入賞報告会（東海中央ボーイズ） 

  全国優勝した旨の報告がありました。 

(8) ウォーキングデー 

  天候に恵まれ、たくさんの方にご参加いただきました。 

(9) 中学生海外派遣生徒選考委員会 

  派遣する生徒の選考会を行いました。応募者数に偏りがある学校もあるので、事業の在

り方も含めて、今後検討していく必要があるように感じています。 

(10) 学校訪問 

今年度最初の学校訪問として、南粕谷小学校へ栗本職務代理者と行ってきました。 

     

４ 議題 

議案第１１号 令和５年度教育費補正予算（第３号）（案）について（協議） 

（説明）竹内教育部長兼学校教育課長 

議案第１１号令和５年度教育費補正予算（第３号）（案）についてご説明いたします。 
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これは、知多市議会臨時会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

別紙の令和５年度教育費補正予算（第３号）（案）をご覧ください。 

歳入としまして、１５款県支出金、３項県委託金、５目教育費県委託金、１節教育総務費

県委託金、キャリアスクールプロジェクト委託金は、７万円の増額で、県教育委員会のキャ

リアスクールプロジェクトの委託を受け、新たに八幡小学校で児童の発達段階に応じた系

統的なキャリア教育の視点を取入れた体験学習等の事業を行うものです。 

２０款諸収入、５項、３目雑入、１３節教育費雑入、リーディングＤＸスクール事業委託

金は、９８万円の新規計上で、文部科学省が進めるリーディングＤＸスクール事業の委託を

受け、東部中学校と新田小学校を「指定校」、新知小学校を「協力校」とし、１人１台端末

とクラウド環境を活用した効果的な教育実践を行うものです。 

歳出としまして、１０款教育費、１項教育総務費、２目事務局費、教育委員会総務事務費

は、２８万５千円の増額です。内訳は、８節旅費で、文部科学省が進めるリーディングＤＸ

スクール事業の委託を受けたことにより必要となる、教員研修等の旅費です。 

３目学校教育総務費、学校教育振興事業費は、２８７万１千円の増額です。内訳は、７節 

報償費の講師謝礼金１５万円、スクールソーシャルワーカー謝礼金２１０万６千円、１０節 

需用費の消耗品費５４万５千円、１２節委託料のキャリアスクールプロジェクト委託料 

７万円で、そのうち、スクールソーシャルワーカー配置に係る謝礼金は、令和５年４月付で

正規職員を配置できなかったため、代替として配置するスクールソーシャルワーカー１名

分の謝礼金（令和５年４月～９月分）です。 

２項小学校費、１目学校管理費、小学校管理費は、５７万８千円の増額です。内訳は、 

１３節使用料及び賃借料のＬＥＤ型照明等借上料５７万８千円で、温室効果ガス削減のた

め、体育館照明をＬＥＤ化するもので、１０年間リースの１か月分の賃借料です。 

３ページをお願いします。 

３項中学校費、１目学校管理費、中学校管理費は、１９万３千円の増額です。内訳は、 

１３節使用料及び賃借料のＬＥＤ型照明等借上料１９万３千円で、小学校同様、温室効果ガ

ス削減のため、体育館照明をＬＥＤ化するもので、１０年間リースの１か月分の賃借料で

す。 

学校教育課の説明は以上です。 

（説明）竹内幼児保育課長 

  次に幼児保育課所管分について、ご説明いたします。 

５項１目幼稚園費、民間幼児教育事業費は、物価高騰により経常的支出が増加している福

祉サービスを提供する事業所等に対し、１事業所あたり１０万円を給付するもので、私立幼

稚園３園に対する福祉サービス事業所等物価高騰対策支援金（幼稚園分）として、３０万円

を計上するものです。 

 幼児保育課の説明は、以上です。 

以上で、議案第１１号令和５年度教育費補正予算（第３号）の説明を終わります。 

よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

栗本委員 

リーディングＤＸスクール事業とは具体的にどのような事業でしょうか。 

山本学校教育課課長補佐 

こちらは、国が進める委託公募事業に応募し採択されました。１人１台端末とクラウド環

境がＧＩＧＡスクール構想により整備されましたが、活用の仕方については自治体ごとに差



- 4 - 

 

があるのが現状です。この差を埋めるために、モデル校を選定し各自治体に波及していく狙

いがある事業です。 

 知多市においては、教員研修や国主催の研修会への参加、講師を派遣してもらい学校での

実践についてご意見やご指導をいただく予定をしております。また、視察については、先進

地区である春日井市を予定しています。 

加古委員 

 スクールソーシャルワーカーの謝礼金について、正規職員ではないので謝礼金対応という

認識でよろしいですか。また、９月以降の予定について教えてください。 

竹内学校教育課教育総務チーム長 

 スクールソーシャルワーカーについては、昨年度から謝礼金対応で２名業務をしていただ

いていますが、本来であれば今年度の４月から正規職員として１名採用予定でした。しか

し、採用にいたらず、現在１０月１日採用に向けて募集しています。 

（採決）全員賛成、原案承認 

  

５ その他 

（１）令和５年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告について（報告） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

令和５年度知多市営プール開場期間及び開場時間の公告について報告いたします。 

右肩その他（１）の資料をお願いします。 

知多市営プールの設置及び管理に関する条例施行規則第２条第２項の規定により、公告す

るものです。 

市営岡田プールと新田プールの開場期間は、学校用が令和５年６月１日から７月２１日ま

で及び９月１日から９月３０日まで、開場時間は午前８時から午後５時まで、一般開放の開場

期間は令和５年７月２２日から８月３１日まで、開場時間は午前９時から午後４時までです。 

以上です。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

（２） 令和４年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告） 

（説明）竹内教育部長兼学校教育課長 

それでは、令和４年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について

ご報告いたします。 

スケジュールにつきましては、前回定例会の際にご意見を頂戴しましたが、事務局の準備を

早めるなど対策を行いましたので、当初の予定どおりとさせていただきたいと存じます。な

お、５月下旬に予定しておりました外部評価委員会議につきましては、外部評価委員の皆様の

ご都合が合わないため、資料をお送りし、ご意見を頂戴することとさせていただきたいと存じ

ます。 

それでは、お手元の報告書案の１４ページをお願いします。 

 このページ以降でお示ししている「４基本目標とその取組の柱に関する点検及び評価」の各

項目うち、「主な取組状況」、「成果と課題」及び「今後の方針」について、可能な限り、加筆、

修正をさせていただいております。 

記載内容については、概ね、この内容で進めさせていただきたいと存じますが、字句の修正

等、今後も精査し、修正していきます。 

なお、４６ページ上段の「地域スポーツ事業の参加者」の令和４年度の実績につきましては、

現在取りまとめ中と聞いておりますので、６月定例会でお示しできるよう準備を進めます。 
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本案につきまして、委員の皆様からご意見、ご質問いただいた上で、それらを反映させた修

正案を外部評価委員にもお示しし、ご意見を頂戴したものを翌月の定例会に提出させていた

だきたいと考えております。 

本定例会のほか、５月１７日（水）を締め切りとして、ご意見、ご質問を頂戴したいと存じ

ますので、よろしくお願いいたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 ２１ページ、学校評価アンケートの結果を載せていただいて、課題が明確になっている印象

があります。その上で、「将来の夢や目標をもっている」という調査項目が「令和３年度から

調査開始」とありますが、どのような経緯で追加されたのでしょうか。すぐにわからなければ

後日教えてください。 

 ２３ページ、学校評価アンケートの「自分の暮らすまちを大切に思う」の学校別のデータに

ついて、高かった学校、低かった学校をそれぞれ教えてください。 

柘植指導主事 

 アンケートの「自分の暮らすまちを大切に思う」について結果が高かった小学校は、新知小

学校（９７％）、佐布里小学校（９７％）、八幡小学校（９６％）、新田小学校（９６％）、岡田

小学校（９６％）、旭北小学校（９６％）です。低かった小学校は、つつじが丘小学校（８５％）、

旭南小学校（９０％）、旭東小学校（９０％）です。 

中学校については、中部中学校（９１％）、旭南中学校（９０％）、東部中学校（８９％）、

八幡中学校（８６％）、知多中学校（８５％）です。 

加古委員 

 ありがとうございます。学校評価アンケート中の別の質問項目で、「学校へ行くことが楽し

い」という趣旨の質問項目があるかと思いますが、「自分の暮らすまちを大切に思う」という

項目と「学校へ行くことが楽しい」という項目には相関関係があるように認識しています。そ

の上で、コミュニティ・スクールのような地域とのつながりを持てるような事業が大切である

と思っています。 

 また、せっかく共通項目を設けたのであれば、すべての学校の集計結果を教育委員や事務

局、校長会等で共有することにより、よりよい学校運営に繋がるのではと思います。次回で構

いませんので、学校評価アンケートの共通項目について示していただけますか。 

柘植指導主事 

 ご提示します。 

加古委員 

 ２６ページ、２７ページ、不登校の児童生徒数が増加していることが書かれています。児童

生徒数も年々増加傾向にあることは残念に思います。その上で、「今後の方針」について、い

じめの対策はいくつか書かれていますが、不登校対策についても記載が必要かと思いますの

で検討をお願いします。 

 ３５ページ、３６ページに生涯学習ガイドブック「コノハナ」についての記載は見られます

が、ちた塾の運営や塾生が減っていることについて記載する予定はありますか。 

石川生涯学習スポーツ課長 

 ちた塾の塾生については、コロナ禍で一旦落ち込みましたが、それから微増ではありますが

戻ってきているので記載する予定はありませんが、記載内容には精査いたします。 
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加古委員 

 ４０ページ、通学路の安全点検についてはどのように行っていますか。 

山本学校教育課課長補佐 

 土木課が所管課になりますが、知多市通学路交通安全プログラムを設けています。このプロ

グラムに沿って現場を５年に１回点検していますが、通学路の危険箇所調査については、毎年

実施しています。ＰＴＡや見守り隊の方から危険箇所について寄せられた情報を学校教育課

に集約して土木課と共有し、すぐに対応できる箇所については対応しています。５年に１回の

実際に現場を回る際には知多警察署の方やコミュニティやＰＴＡの方など皆さんに集まって

いただき点検しています。 

加古委員 

 ４２ページ、通学路の信号機の設置についてはどのような動きですか。 

山本学校教育課長補佐 

 信号機の設置については、知多警察署の所管ですので、学校や地域から要望させていただい

ている状況です。すでに検討していただいている箇所もありますが、基準に沿わない箇所等も

ありますので、その場合は別の対策を施しています。  

 

（３）令和５年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果について（報告） 

（説明）柘植指導主事 

令和５年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果についてご報告いたします。 

右肩その他（３）の資料をご覧ください。 

本年度、派遣を希望した生徒は、２８名でした。５月８日（月）に、教育長、教育長職務代

理者、校長会長、教員代表、教育部長兼学校教育課長及び指導主事の７名で選考会を実施し、

八幡中学校２名、知多中学校３名、旭南中学校３名、東部中学校２名、中部中学校２名の合計

１２名の派遣を決定いたしました。 

今後の日程は、６月３日（土）午後３時から多目的会議室で結団式を行います。未来を担う

子どもたちを育成する事業については、継続実施を希望しています。 

報告は以上でございます。 

（質疑・意見） 

加古委員 

応募者数が少ない学校については、参加した生徒から下級生にこの事業の良さを伝えても

らい、毎年各学校から応募があることを願っています。 

 

（４）令和５年度４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）竹内教育部長兼学校教育課長 

令和５年４月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。 

 右肩その他（４）の資料をご覧ください。 

 令和５年度４月の準要保護の認定につきましては、小学校で３３５人、中学校で２３６人を

認定し、このうち小学校で１人を取消としたため、現在の認定者数は、合計５７０人でござい

ます。 

認定児童生徒の理由別内訳は、「市町村民税の非課税または減免を受けているもの」の理由

で認定が３人、「国民年金の掛け金の減免などを受けているもの」の理由で認定が２人、「児童

扶養手当の支給を受けているもの」の理由で認定が２６９人、「生活福祉資金の貸付を受けて

いるもの」の理由で認定が５人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるも

の」の理由で認定が２９２人、取消が１人でございます。 
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次に、要保護の認定につきましては、小学校で８人、中学校で１１人を認定し、合計１９人

でございます。 

なお、特別支援教育の児童生徒の決定につきましては、現在申請を取りまとめ中でありま

す。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較でございます。 

上段の要保護は４月末現在、小中学校合わせて、前年同月と同数の１９人、下段の準要保護

は、小中学校合わせて、前年同月と比較し１３人増の５７０人です。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

（５）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）竹内教育部長兼学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。 

右肩その他（５）の資料をご覧ください。 

先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に基

づき、教育長の決定により、項番１事業名「メディアスプログラミング体験会」から、項番９

事業名「２０２３夏アズワンワンダースクール自然体験教室」までの９件につきまして後援を

承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（１）学校訪問について 

栗本委員 

 南粕谷小学校へ行きました。マスクの着用が不要になってはいますが、子どもたちはマスク

をしている子が多かったです。ゆったりとした学校で子どもたちはのびのびと活動している

印象でした。 

 

（２）６月の行事等予定について 

竹内教育部長兼学校教育課長 

６月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

第６回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

次回は、６月１２日（金）午前９時３０分から第６回定例会を予定する。  
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和５年５月１２日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


